



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La extracción de la piedra laja tiene como epicentro a la localidad de Los Menucos. Lugar que se encuentra en un sitio bajo y encajonado, donde al norte hay un sistema de mesetas escalonadas y al sur comienza a elevarse el relieve hasta el borde de la meseta del Somuncura, siendo los parajes de Prahuaniyeu y Cómico los principales accesos a Somuncurá en el área de influencia de Los Menucos.

Como consecuencia de esta cercanía a áreas elevadas, en la localidad se registra una importante actividad minera, destacándose por su valor comercial los yacimientos de caolín, la extracción de pórfidos y las piedras lajas. Son diferentes los tipos de piedra laja que se extraen desde las canteras naturales.

La piedra laja tiene la particularidad de ser extraída bajo trabajo humano y de manera artesanal. Esto quiere decir que la mano de obra es muy importante en la cadena de valor. Luego de la extracción el trabajo de las personas es la profesión de abañador, el cual es el encargado de darle la forma solicitada y el corte preciso a la piedra. En la actualidad se ha incorporado maquinaria para alivianar la tarea.

La piedra laja o pórfido se utiliza para decoración de construcciones de interiores y exteriores. Este producto rionegrino es vendido en el mercado interno pero también se exporta hacia otros países.

Los menuquenses celebraron por estos días la primera partida de piedra laja desde Los Menucos a Uruguay. El proyecto nació con el objetivo de generar fuentes de trabajo y hoy logra traspasar fronteras y abrirse al mercado internacional.

Los propietarios del galpón de piedra Bridda, anunciaron la buena nueva, siendo la empresa que genera fuentes de trabajo para familias de la localidad.

La primera carga salió el pasado sábado 20 de abril del año 2024 y se trató de una partida aproximada de 500 metros de piedra con corte tradicional en varias medidas y cortes especiales.

Cristian Donosa, nacido y criado en Los Menucos y Juan Manuel Bridda, de la localidad de Villa Gesell, hace dos años le dieron vida a la empresa, con el objetivo de generar puestos de trabajo.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Actualmente son 15 personas quienes llevan adelante la empresa, y se destaca que, a excepción de los motores y discos, la maquinaria es hecha en Los Menucos, y con estas se logró exportar, lo cual es un paso inédito.

Vale decir que la piedra laja de Bridda ya tiene salida a otras provincias argentinas, como Córdoba, Santa Fe, Tucumán, Santa Cruz, Buenos Aires, Entre Ríos y Corrientes, entre otras.

Con el salto de empezar a abrirse a nuevos caminos internacionales, incluso en el horizonte aparece Chile, lo que generaría más fuentes de trabajo.

Los empresarios se muestran agradecidos con la intendenta de Los Menucos, Mabel Yahuar, y con la legisladora Soraya Yahuar por su acompañamiento y reconocimiento.

Por ello;

Autora: Soraya Yauhar.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- Su satisfacción por la primera exportación al exterior de Piedra Laja de aproximadamente 500 metros, desde la localidad de Los Menucos hacia Uruguay, realizada el pasado 20 de abril del año 2024, por la Empresa Bridda, con el propósito de dar acompañamiento y reconocimiento a tan importante evento.

Artículo 2°.- De forma.